

Tu der Völker Türen auf

Ist der Titel eines kleinen, aber sehr beachtenswerten Buches aus dem Calwer Verlag. Der bekannte Theologie-Historiker Pfarrer Dr. Wolfgang Schöllkopf zeigt darin das Leben von Christian Gottlob Barth – Pfarrer, Pietist und Publizist. Spannend wird sein unruhiges Leben von 1799-1862 geschildert und eine Beziehung in das große Arbeitsumfeld vermittelt. Barth hat sich als Pfarrer sehr um die Armen gekümmert und nachhaltige Einrichtungen geschaffen. Als Pietist hat er sein Amt als Pfarrer sehr bewusst geprägt. Aber auch als Schriftsteller und Verleger ist er bis zum heutigen Tage nicht vergessen. 1825 gründete er den Calwer Missionsverein, aus dem der evangelische Calwer Schulbuch-Verlag und die Calwer'sche Buchhandlung in Stuttgart hervorgegangen sind. Es ist ein großes Vermächtnis in all den Veröffentlichungen, Streitschriften und vielfältigen Schriften zu Religion, Theologie und historischen Anlässen, das den überzeugten Württemberger bis heute interessant bleiben lässt. Dr. Schöllkopf hat ein bestens recherchiertes spannendes Lebensbild geschaffen, das von theologisch-historisch Interessierten sicher gerne gelesen wird. Text- und Bildauswahl empfehlen sich von selbst in dem Buch zu einer lebendigen Lektüre.

Volker Schwartz, Evangelisches Mesnerblatt 2/2012